



**Municipalità 5
Arenella - Vomero**

CONSIGLIO MUNICIPALITA' 5

Arenella – Vomero

Seduta del 10.06.2021 ore 08:30

Ordine del giorno:

- 1) Buvette della Casa della Socialità**
- 2) Programma di spazzamento straordinario**



Il giorno 10 del mese di Giugno 2021, è convocata alle ore 08.30 la seduta di Consiglio Municipale per discutere i seguenti argomenti iscritti all'Ordine del giorno:

- 1) Buvette della Casa della Socialità**
- 2) Programma di spazzamento straordinario**

Il Consiglio di Municipalità si tiene nella modalità “videoconferenza”, piattaforma Google Meet, ai sensi dell'art. 73 del Decreto-Legge 17 marzo 2020, n. 18 (cd. Decreto “Cura Italia”).

Presiede il Consiglio l'Arch. Paolo de Luca, Presidente della Municipalità 5.

Assiste il Direttore della Municipalità, avv. Giuseppina Silvi; in funzione di Segretari verbalizzanti sono presenti gli Istruttori Amministrativi Francesco Pistillo e David Massimo Salottolo.

Alle ore 09.30 il Presidente invita il Segretario verbalizzante ad effettuare l'appello.

Sono presenti in videoconferenza n. 25 Consiglieri, come da elenco allegato al presente verbale per costituirne parte integrante e sostanziale, nonché gli Assessori, Maria Lippiello, Valentina Barberio e Luigi Sica.

Pertanto, constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio di Municipalità e dichiara aperta la seduta.

Scrutatori: Flores -Savarese - La Banca.

Presidente: Alle ore 09:30 dichiaro aperta la seduta. Accolgo la richiesta del consigliere Morelli e facciamo un minuto di silenzio per la scomparsa di Guglielmo Epifani , a tale proposito passo la parola al collega Morelli:

Morelli: si Guglielmo Epifani ha contribuito a fondare il partito ed era molto legato alla città di Napoli, esponente della Cgil e di lui racconto dei brevi aneddoti , ma le cose da dire sarebbero tante, come detto prima chiedo un minuto di silenzio, Grazie.

De Luca: bene grazie, adesso Passiamo subito all'ordine del giorno, primo punto relativo a **Buvette della Casa della Socialità** , fatta tale premessa, passo la parola al presidente della commissione che ha trattato l'argomento Cinzia Del Giudice e poi il dottor. Pagliano del servizio tecnico.

Del Giudice: si c'è lo scopo di fare un altro piccolo passo in avanti per portare all'apertura della casa della socialità , l'idea è quella di aprire una piccola Buvette al suo interno. Sappiamo che siamo quasi agli sgoccioli per l'apertura e chiediamo appunto con l'apertura la progettazione di una



Buvette. Questa Buvette sarà gestita da un Onlus e poi insieme possiamo capire come si potrà contribuire alla funzione della casa della socialità.

Nasti: è un tasto dolente, cioè è noto a tutti che da anni , dopo i vari investimenti fatti questa struttura è ancora chiusa. Spero che grazie alle elezioni entro ottobre la struttura si aprirà. Questa apertura però potrebbe avere altri problemi come quelli della cultura e della Biblioteca Benedetto Croce . Credo che vada ben definito il progetto tecnico, e quindi il progetto di spesa e chiedo che sia tutto da inserire in un contesto che dia chiarezza su quello che si deve fare. Sono fondi pubblici e tanto si è già speso, ma non penso che il consiglio possa decidere su tutto, può sicuramente dare un indirizzo, ma c'è bisogno di una mission chiara e definita, sia ben chiara a loro ,intendo ufficio tecnico, cosa si vuole fare e che investimenti vadano fatti, perchè se ogni giorno escono cose nuove , alla fine non ci si arriva mai a capo. Quindi un progetti con dettagli operativi , piano economico e cosa si va a fare.

Morelli: sono d'accordo con Nasti che è ovvio che noi non decidiamo come consiglio il da farsi, ma decidiamo di iniziare questo percorso. Per quanto riguarda la parte politica penso che approvando il regolamento noi diamo un indirizzo preciso su cosa fare all'interno e come, una mission ben definita. L'idea è partire e poi magari a Settembre , quando forse l'emergenza covid è terminata iniziare a fare delle valutazione precise sugli eventi da svolgere al suo interno.

Arch. Pagliano: faccio un rapido passo indietro, allora la questione utenze erano 3 tipi enel, gas e acqua. In meno di 3 mesi è andato ad ampliamento la parte Enel e poi subito Abc. Manca la parte fornitura gas che proprio ieri ho sentito e mi hanno assicurato che settimana prossima saremo pronti. Sintetizzando la settimana prossima ci sarà l'ultima delle utenze da contrattualizzare. Poi ci sarà il collaudo e poi ci sarà una destinazione d'uso abbastanza flessibile , rispettando ovviamente il numero massimo di capienza.

Presidente: per la Buvette gli allacci e le predisposizioni furono già previste a suo tempo, giusto ? se è così possiamo avere il progetto.

Arch. Pagliano: si confermo, layout bancone desk e predisposizioni. Si si certo.

Culiers: vorrei sentire la dottoressa Silvi sull'aspetto giuridico , è possibile?

Silvi: giusta la domanda, Il codice degli appalti si riduce soltanto al rispetto della trasparenza. È giusto quello che dice la cons. Del Giudice. Il punto fondamentale è che una volta che si tratta di servizi sociali noi ci dobbiamo rivolgere ad aziende del terzo settore. Poi, c'è un altro aspetto da considerare. Oltre alla legge regionale che nasce dalla 328 di tanti anni fa, abbiamo anche un regolamento interno per il patrimonio disponibile. Anche qui, c'è una parte relativa al destinatario degli affidamenti quando questo sia un'associazione. Tutti gli altri aspetti dovranno essere oggetto di una attenta valutazione.



Culiers: c'è da fare un bando , in affidamento?

Silvi: si tutti i nostri acquisti dovranno essere trasparenti ed ottenere le specifiche tecniche, per tutto il resto sono degli avvisi , bisogna rispettare la trasparenza, e poichè il nostro è un servizio sociale noi ci rivolgiamo ad associazioni sociali ed è tutto no profit e faremo una manifestazione d'interesse.

Culiers: grazie, sempre chiara. Si stiamo andando verso la fine della questione, come diceva il collega Nasti ormai ci siamo ed è innegabile nascondere la mia insoddisfazione perchè questa casa della socialità doveva partire tanto tempo prima e dopo che sono stati spesi tanti soldi. E come per magia la casa della socialità si aprirà proprio la termine della consiliatura in concomitanza con le prossime elezioni. Mi auguro che riusciremo ad avere per settembre l'apertura, probabilmente verrà l'Assessore Clemente a fare l'ennesima inaugurazione , però finalmente ci siamo . Nasti poneva il problema della Biblioteca e speriamo che questa struttura possa dedicare uno spazio per la cultura.

Silvi:rispondo a Culiers, Nulla ci impedisce che le associazioni abbiano un partner e che tale partner sia un imprenditore che si faccia carico della buvette. Può far parte del bando anche una richiesta ben precisa e cioè che si chiedi al potenziale offerente che per alcune ore della giornata la struttura sia a disposizione.

Morelli: si ma quando parliamo di associazioni sociali parliamo ovviamente di associazioni strutturate che decidono di fare del loro lavoro un impegno sociale da poter poi reinvestire appunto nel sociale. E comunque ci sono associazioni, consorzio , società srl , parliamo di esperienze avanzate da questo punto di vista.

Sannino: volevo fare una domanda al dottor. Pagliano, se è stata considerata l'accessibilità ai bagni anche per disabili. E poi questo documento di oggi potrebbe sintetizzarsi ad un'intenzione d'inserimento di una Buvette, ma comunque non è certo che ciò avvenga perchè c'è una scelta tecnica. Altra domanda la Buvette sarà aperta solo a coloro che partecipano come associazioni oppure sarà aperta a tutti?

Cozzolino: vorrei capire perchè ho delle perplessità. Credo che sia opportuno presentare una bozza degli investimenti che si vadano a fare, sento parlare sempre di generica spesa, generica buvette etc etc, vorrei capire con esattezza di cosa parliamo, cioè cosa si spende e come , dagli arredi a tutto il resto, io così l'ordine del giorno non lo posso approvare, troppe cose generiche. La gestione di una Buvette in uno spazio pubblico come si regola.

Pagliano: la struttura è dotata di servizi igienici accessibili, ingresso per disabili e servizi igienici per disabili.

Del Giudice: i fruitori della Buvette è sicuramente aperta a tutti , ma è difficile dare una risposta , perchè se c'è la presentazione di un libro di sicuro ci sarà gente interessata a quell'evento. Cozzolino



l'ordine del giorno è abbastanza chiaro, ma noi diamo un indirizzo, poi l'ufficio tecnico procede anche in base a quelli che sono gli interventi da fare.

Pagliano: per quanto riguarda la fornitura di arredi è sempre stata demandato ad una seconda fase e comunque ha bisogno di seguire un iter procedurale ben delineato.

Cozzolino: una ricognizione veloce andrebbe fatta, cioè un elenco di quelli che sono i valori dell'investimento, anche in maniera ipotetica.

Nasti: sono tranquillo dal punto di vista procedurale perchè il direttore Silvi è esperta in questo campo, ma chiedo al presidente De Luca , ritieni che sia utile che ci poniamo il tema in base alla ricognizione degli spazi ? sempre in relazione al discorso della Biblioteca Benedetto Croce , oppure ritieni che non sia il caso?

Presidente: ma il presidente della commissione De Santis vi ha già relazionato sul discorso Biblioteca, che ci sono dei lavori in atto e dei progetti sul tema, penso che la casa della socialità debba restare come scopo legato alle associazioni e al sociale, ma si possa prendere in considerazione l'idea di uno spazio dedicato allo studio. Ad oggi ritengo prematuro però già inserirsi in questo senso , magari fate una commissione con il presidente della V commissione e vediamo il da farsi.

Del Giudice: dopo che l'ufficio tecnico farà le sue valutazioni poi ci rivediamo e discutiamo sul tema, oggi stiamo gettando le basi per andare avanti sulla discussione che si farà in avanti. Oggi abbiamo dato mandato all'ufficio tecnico e poi si procederà tutti insieme con i vari approfondimenti necessari.

Presidente: Mettiamo in votazione il documento e chiedo a tutti di esprimere il voto di astensione o contrario. Allora con il voto astenuti di Lauro, Cozzolino , Cafasso Sannino e Coccia, il documento è approvato all'unanimità.

Presidente: secondo punto passo la parola al presidente Greco

Greco: si faccio un breve riepilogo, abbiamo ripreso quella che è stata l'ultima programmazione di giugno 2020 **spazzamento straordinario** e l'abbiamo portata in commissione insieme con la disponibilità dell'ingegner Cozzo . Abbiamo fatto integrazioni , abbiamo fatto diverse commissioni che vi riepilogo in breve. Poi a seguito della capigruppo abbiamo fatto una nuova organizzazione e abbiamo inserito nuove strade che adesso procedo a condividere con voi in consiglio sullo schermo. Abbiamo ottenuto il voto all'unanimità in commissione e sarà cura mia e del vicepresidente Iozzi seguire il programma insieme con Asia , ovviamente ci occuperemo di avvisare anche la polizia locale per gli interventi.



Iozzi: l'iter è stato riorganizzato come spazzamento straordinario è qualcosa che facevamo già negli anni precedenti ma adesso c'è da recuperare il tempo perso causa covid e si procederà allo spazzamento anche sotto le campane e la cosa che va evidenziata è che oltre al lavaggio strade ci sarà la sanificazione delle stesse. Sicuramente l'intervento della Polizia Locale sarà fondamentale per poter dare la possibilità ad Asia di operare in tranquillità e nei tempi stabiliti.

Cozzolino: voglio chiedere un chiarimento , perchè nell'elenco non vedo via dell'eremo , via camaldolilli e via Jannelli , come mai?

Iozzi: via camaldolilli e via dell'eremo non hanno mai fatto parte di questo programma. Ma si può ragionare diversamente, ma c'è un problema di sosta. Via Jannelli si può capire un attimo come procedere.

Cozzolino: possiamo trovare una soluzione? parliamo di sanificazione, ed è importante.

Greco: su via Camaldolilli e via Jannelli proviamo a fare un ragionamento e vediamo come fare. Adesso preparo un emendamento a volo.

De Santis: ma non vedo i nuclei dal documento che ci avete inviato, possiamo vederlo ? grazie

Tagliaferro: adesso lo mostro io sullo schermo per voi tutti.

Iozzi: noi abbiamo una disponibilità da parte di Asia e gli interventi sono 2 barra 3 a settimana e c'è la disponibilità da parte di Asia nel volere ampliare il programma, ma sapete bene che le difficoltà sono tante e spesso per fare una cosa buona si rischia di creare un problema. La disponibilità sono 13 o al massimo 14 degli interventi, ma sicuramente alcune delle strade che avete detto sono meritevoli di questi interventi, ma sono perplesso su alcune strade come via Orsi ad esempio.

Greco: solitamente è sempre stato un intervento lacunoso e 13 e 14 passaggi sono tanti, così come dite voi si dovrebbe fare un documento che tutto il Vomero si dovrebbe fare lavaggio e sanificazione delle strade.

Morelli: gentilmente rispettate gli interventi e non facciamo un dibattito.

De Luca: devo lasciarvi e passo la presidenza nelle mani del Vice presidente.

Coccia: sono meravigliato di questo dibattito , apprezziamo i lavori della commissione e andiamo avanti, ma certo che strade importanti sono state inserite e può capitare che qualche strada



importante salti, ma il territorio è vasto. Credo che va benissimo votare questo documento , fermo restando che si chieda di aggiungere altre strade.

Morelli: per una volta condivido il pensiero di Coccia , abbiamo interventi contingentati e da questo punto di vista direi di iniziare a prendere per buona questa iniziativa e poi dare mandato all'assessore nel chiedere ad Asia altri interventi.

Cerullo: vi informo che questo programma è più o meno lo stesso che facciamo ogni anno , ma Asia affrontando una strada principali molto spesso prova a fare anche quelle che intersecano la principale. Ad esempio facendo via Gemito si può fare anche via Paesiello e via Gino Doria.

Greco: ho sentito tutti gli interventi e rilevo l'assenza della moderazione del consiglio, rilevo altresì la disonestà di alcuni consiglieri ed inutile avere un lavoro di commissione se poi si arriva qui e si nega tutto, però per onestà intellettuale io proporrò un ordine del giorno che chieda ad Asia di fare tutto il Vomero e basta, poi poco importa se Asia non potrà farlo per mancanza di personale e tempo. Dopo oltre 3 commissioni sul tema, dopo che ho coinvolto tutti , dopo la capigruppo e dopo tutto che cosa fate? venite qua e adesso avete da ridire? e nelle altre sedi perchè non avete detto nulla?che assurdità.

Tagliaferro: intervengo a titolo personale e nella funzione di Vicepresidente della IV commissione. La storia di questo ordine del giorno è ben nota a tutti quanti, sono state fatte più e più riunioni sul tema, sviscerato strade e rivisti gli interventi, è stato ripreso un programma del 2020 ed è stata portata in commissione ed è stato votato e confermato da tutti. Poi sono arrivate delle email di integrazione e le abbiamo fatte, poi abbiamo fatto un nuovo incontro per inserire nuove strade ed è stata fatta una nuova commissione per informare nuovamente tutti e da lì ulteriori novità ed è stato riformulato il documento ed è stato inviato a tutti i colleghi mezzo mail e a tutti andava bene. Ringraziando il collega Coccia che da opposizione riconosce il lavoro fatto dalla commissione. Adesso tornare indietro vuol dire aver fatto del lavoro portato avanti con dedizione, serietà e la massima trasparenza. Detto questo io pongo in votazione questo ordine del giorno che è il punto di partenza da cui partire e non mi sento di tornare indietro.

Iozzi: concordo con il discorso di Tagliaferro.

Cafasso: capisco il lavoro fatto da Greco e dagli altri, ma sono per una valutazione di tutte le strade e quindi riformulare il documento. E quindi mi abbino alla possibilità detta dal presidente Greco e fare tutte le strade.

Cozzolino: Formalizzo l'emendamento chiedo integrazione strade. Capisco il lavoro fatto dalla commissione ed è un gran buon lavoro , ma in questo momento se ci sono carenze nel programma va preso in considerazione l'ipotesi di tutte le strade. Uscire all'esterno con questo programma e



comunicare ai cittadini che faremo solo alcune strade è sbagliato. Ripeto anche un secondo intervento con le altre strade.

De Santis: integrare il programma con le strade che ho chiesto via Omodeo, via ruta via de ruggiero , vico acitillo, falcomatà, non metto in dubbio il lavoro della commissione.

Quatrano: credo che dal lavoro della commissione se evince che abbiamo risorse limitate per poter fare tutto. Ho una proposta che chi ritiene che ci sia una strada che manca in via prioritaria , vadano comunicate e basta. Si dica quale strada non è prioritaria e la si va a sostituire. Stabiliamo un numero massimo di strade e inseriamo le più importanti.

Greco: ogni volta che ho fatto un programma di spazzamento non si sono mai fatte tutte le strade e la mia premessa è sempre stata quella di comunicare che è un programma parziale , ma i motivi sono risaputi, dalla disponibilità di Asia a quella della Polizia Locale non è facile mettere in campo un programma totale del territorio. Posto che nel mio lavoro di commissione ci metto sempre la faccia ma qui c'è un problema di approccio alla tematica. Resto fermo della mia idea che si deve fare un altro ordine del giorno di cui se ne deve far capo anche il presidente.

Felicità: sono d'accordo con Quatrano e Tagliaferro che il lavoro della commissione è un lavoro fatto con attenzione e dedizione e credo che sia importante approvare il documento così come lo vediamo adesso e poi chiediamo ad Asia d'inserire , magari nel periodo di Agosto , le strade con maggiori difficoltà di traffico e quindi fare un secondo programma.

Sannino: ricordo che i criteri scelti erano quelli di valutare le zone dove c'erano le scuole, poi le zone degli ospedali e poi le zone con maggiori intensità di passaggio pedonali. Magari fare un secondo programma potrebbe essere una possibilità in modo da poter evitare di disperdere il lavoro fatto.

Iozzi: ma tutta la questione potrebbe essere risolta con un breve inserimento delle strade che avete detto e poi fare una seconda tranche nel periodo centrale di agosto a partire dal 20 magari. Questo potrebbe essere una soluzione.

Cerullo: ribadisco che rispetto ai nuclei fare le strade limitrofe, ad esempio via Gemitto si allargano su via Gino Doria e via Paesiello. Credo che sia giusto votare adesso il programma con le integrazioni. Ribadisco è un dovere dover intervenire in alcune strade principali.

Tagliaferro: questo è l'emendamento, il consiglio impegna giunta e commissione a predisporre un ulteriore calendario di interventi con le strade non incluse nel primo elenco formulato (15 nuclei) e che saranno individuate in sede di lavori della commissione competente. Periodo 20 agosto fino 20 settembre.



Iozzi: allora votiamo il documento.

Greco per dichiarazione di voto dico che per questioni di metodologia che sono nate oggi con l'approccio alla problematica e la tematica io voto favorevole l'emendamento di Tagliaferro e mi astengo dal documento.

Morelli per dichiarazione di voto non è facile così seguire quelli che sono stati gli interventi, è ovvio che dovrebbero essere fatte tutte le strade e quindi io voterò a favore del documento generale e mi astenuto dall'emendamento e spero che ci sia un Report successivo al documento in modo di avere una traccia nel prossimo futuro.

De Santis per dichiarazione di voto annuncio il mio voto contrario per un motivo molto semplice perchè il consiglio evidenzia un lavoro manchevole in commissione, c'è un criterio che non è stato rispettato e come diceva la Sannino le scuole ci sono in altre strade non in elenco.

Coccia per dichiarazione di voto sono favorevole al documento e all'emendamento del consigliere Tagliaferro e credo che stiamo seguendo la reale sovranità del popolo e nell'interesse della comunità.

Cozzolino: per dichiarazione di voto per me anche dopo il 15 agosto c'è bisogno di sanificare le strade , ma visto che questa cosa la vedo non fattibile e quindi voto contro a tutto questo.

Iozzi: la tua dichiarazione non la capisco, sulla scorta delle tue dichiarazione l'idea era proprio quella che avevi detto.

Tagliaferro: ma non capisco veramente strano Clementina è proprio quello che chiedevi tu.

Cozzolino si scusatemi rettifico il mio intervento e lo ritiro.

Del Giudice: si voto favorevole al lavoro fatto da Greco e anche all'emendamento di Tagliaferro, certo che mi rammarico che vorrei inserire altre strade , ma partiamo su questo lavoro fatto e andiamo avanti.

Vice Presidente: Mettiamo in votazione l'emendamento e chiedo a tutti di esprimere il voto di astensione o contrario. Allora con astensione del consigliere Morelli e La Banca l'emendamento è approvato a maggioranza.

Vice Presidente. mettiamo in votazione il documento così come emendato, perfetto il documento così come emendato è approvato a maggioranza del consigliere Greco



Del Giudice su varie ed eventuali mi arrivano segnalazioni su via Ruoppolo con delle potature su degli alberi sai qualcosa? all'altezza del commissariato.

Vicepresidente: sono sicuramente degli interventi in sicurezza, mi informo e vi faccio sapere.

Vice Presidente: Alle ore 12:10 chiudiamo il Consiglio, grazie a tutti.

I Segretari

I.A. Francesco Pistillo
I.A. David Massimo Salottolo

Il Direttore

Avv. Giuseppina Silvi

Il Presidente

Arch. Paolo de Luca



Municipalità 5 – Arenella – Vomero

Consiglio di Municipalità del 10/06/2021 – Ore 08:30

Apertura ore 09:30		Sospensione ore						Chiusura ore 12:10	
N.	Consigliere	1° Appello	E	U	E	U	E	U	Giustifica
1	de Luca Paolo	P		11:00					
2	Bonetti Raffaele	P							
3	Borricelli Attilio	A	10:17	10:30					
4	Cafasso Mariarosaria	P		12:03					
5	Capone Alessandro	P		09:58					
6	Cerullo Domenico	P							
7	Cinquegrana Giorgio	A							Cozzolino
8	Coccia Alessandro	P							
9	Coppola Adriana	A							Sannino
10	Cozzolino Clementina	P		12:05					
11	Culiers Antonio	P		10:20					
12	Del Giudice Cinzia	P							
13	De Santis Adolfo	P		11:50					
14	Felicità Fabiana	P							
15	Flores Francesco	P		11:13					
16	Gamardella Vincenzo	P		09:58					
17	Giannattasio Ginevra	A	09:47	10:15					
18	Greco Giovanni	P		12:03					
19	Iozzi Antonio	P							
20	La Banca Giovanni	P							
21	Lauro Pietro	P		10:51					
22	Morelli Mauro	P							
23	Nasti Gennaro	P		11:10					
24	Quatrano Daniele	A	09:47						
25	Sannino Stefania	P							
26	Savarese Walter	P		10:20					
27	Simeoli Carlo	P		10:17					
28	Siniscalchi Maria Margherita	A	09:47	10:29					
29	Tagliaferro Gianluca	P							
30	Vitelli Mariagrazia	P		11:30					
31	Von Arx Enrico	P		10:30					
Presenti N.		25							
Scrutatori:		Flores, Savarese, La Banca							
Legenda		Il Segretario Verbalizzante I.A. D.M. Salottolo – I.A. F. Pistillo							
A = Assente									
P = Presente									
									